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深圳雷曼光电科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2016-004 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

胡勇军(国银资本)、梁利光（国银资本）、朱珺（招商证券）、

张建东（上海东吴玖盈投资）、成学（富喜资本）、王震（东吴

创新资本）、成军（东吴创新资本）、林春燕（中信证券）、李

珂欣（中信证券）、李贝（中信证券）、刘定杰（前海鼎业）、

漆奕辰（证信资本）、张镭（中投证券）、林起贤（中投证券）、

郭靖（广东新价值） 

时间 2016 年 7 月 12 日 上午 9:00——11:00 

地点 深圳市南山区松白公路百旺信工业园二区八栋五楼会议室 

上市公司接待人

员姓名 

李漫铁（董事长 总裁）、罗竝（董事 副总裁 董事会秘书）、

张雪松（雷曼体育总经理） 

投资者关系活动

主要内容介绍 

本次投资者关系活动的主要内容如下： 

一、观看公司宣传片、收购纽卡斯尔喷气机相关视频 

二、交流环节：  

问题 1：请李董介绍一下收购澳超纽卡斯尔喷气机俱乐部

100%股权的相关情况。 

李漫铁答：此次收购澳超纽卡斯尔喷气机俱乐部，是通过

我本人控股的深圳雷曼投资有限公司进行的，在今年 1月份我

们就开始接洽，经过尽职调查等多方面工作最终在 6月 14 日

签署了收购协议，前后约半年时间。其实我们在收购之前还考



 

察了其他多家俱乐部，综合考虑认为收购澳超纽卡斯尔喷气机

俱乐部是一个非常好的选择，符合上市公司发展体育主业，深

耕足球产业链的战略发展要求，是雷曼体育产业国际化版图的

重要布局。 

之所以选择投资澳超，一方面是考虑澳超目前受国内资本

关注较少，公司比较务实地从球员培养，球员经纪，商务资源

开发价值等角度综合考虑认为澳大利亚足球目前处于价值洼

地，其未来价值的提升将取决于其在亚冠的成绩及国际化程

度。澳超联赛目前的商业开发程度是有限的，具有很大的开发

空间。另一方面是倚靠“工资帽”及“无联赛内部转会费”等

特殊财务制度，以及没有升降级的联赛制度，纽卡斯尔喷气机

的财务非常规范干净，能够有效防范收购风险，并有助于可持

续的健康运营。我们的目标是纽卡斯尔喷气机俱乐部在两年内

实现收支平衡，在三年内重回亚冠赛场。 

此次收购是一个多赢的结局，得到了当地政府、球迷社区、

媒体的支持和欢迎，并将更好地吸引澳大利亚近百万华人以及

14 亿中国人的关注，有助于中澳两国在包括足球领域以及其

他如留学，旅游，文化等领域的交流。 

问题 2：留洋计划的实施情况？ 

李漫铁答：预计今年 8月份将有首批球员到达葡萄牙，葡

萄牙的赛季将于8月底开始。该项工作公司今年3月份已启动，

为此还专门组织了球探小组，聘请了国际球星 C罗的青训教练

保罗 R•卡多佐负责留洋计划球员的筛选。 

留洋计划的球员来源于四个部分，一是深圳人人足球俱乐

部储备的 90 后潜力球员；二是中超中甲联赛的优秀球员；三

是在葡萄牙乙级联赛踢球的中国球员，四是纽卡斯尔喷气机俱

乐部的球员。 

留洋计划是雷曼股份足球经纪和青训业务的重要布局，也

是我们未来体育产业重要的收入来源。此次收购澳超纽卡斯尔



 

喷气机俱乐部，与我们赞助的葡甲联赛，深圳人人足球俱乐部，

及中超中甲商务资源形成一个球员流动的通道，将打造欧洲、

澳洲、国内球员经纪和青训互通的渠道。 

问题 3：球员留洋后的具体安排是怎样？ 

李漫铁答：留洋的球员主要分为两部分，一部分是 20-25

岁的具备中超水平的球员上场参加葡甲联赛；另一部分是

16-20 岁的潜力球员参加葡萄牙的青训梯队进行培养，培养周

期约 2-3 年。虽然目前很多中国资本进入欧洲足球俱乐部，但

留洋球员想真正上场参加比赛是很难的，来自俱乐部其他股东

以及当地政府等的各种限制因素很多，而且中国球员与欧洲顶

级俱乐部球员的水平差距较大。而葡甲与中超的水平是基本相

当的，未来我们选拔的留洋球员可以直接上场参加葡甲比赛以

切实提高竞技水平。 

针对留洋计划我们聘请了葡萄牙专业的公司进行合作，通

过支付服务费，获取葡萄牙专业公司提供的包括照顾球员的生

活起居，文化融合，技术学习，教练沟通等系列球员培养服务。

预计球员培养的花费不会太大，而未来球员的增值空间可期。

问题 4：参股瑞士盈方对公司的影响？ 

李漫铁答：瑞士盈方是去年我以公司大股东名义出资2500

万欧元参与收购的，瑞士盈方主要是万达控股，我和另外的包

括东方明珠，IDG 等是跟投，占股比例不大。今年我们把瑞士

盈方的资产注入了上市公司，目前瑞士盈方项目是盈利的，并

且有助于上市公司充分参与国际体育市场竞争，推动公司体育

产业国际化，提升公司在体育行业的国际地位和市场规模，可

以说公司参股瑞士盈方是抢在制高点，能够开阔公司的眼界提

升公司的体育理念。 

问题 5：基于目前公司已搭建的体育战略框架，公司对未

来的体育产业布局还有什么计划或想法？ 

李漫铁答：公司一直立足中国足球的长远发展及海外合



 

作，围绕足球产业链而展开了多方位、多层次、立体化的，相

互协同的布局，形成了"体育营销资源+移动互联网+足球俱乐

部+体育传媒+球员经纪"的互联互通足球产业链。其中有些是

上市公司投资的，有些是实际控制人投资的。 

在体育资源营销方面，公司拥有的中超权益今年底到期，

目前公司在积极地洽谈，争取后续的合作，但随着中超联赛商

业价值的提升，具体的合作方式很可能跟之前的有所改变。中

甲方面我们跟 16 个俱乐部都有长期全面的合作，未来公司将

进一步开发提升中甲商务资源价值，并会将触角延伸到其他赛

事资源。 

移动互联网方面是大股东投资的第 12 人 APP，这个是专

注球迷的社交平台，今年做了一些改版，专注中国足球球迷服

务，特色是原创资讯非常多，而且还有丰富的其他应用，目前

用户数据在持续积累，我们看好中国的球迷群体，后续将进行

更深层次的球迷经济价值开发。 

足球俱乐部方面主要是我个人近期收购的澳超纽卡斯尔

喷气机俱乐部以及我投资设立的深圳人人足球俱乐部。足球俱

乐部除了主要的电视转播权收入，门票收入，赞助收入等，后

续可开发的细分领域非常多，比如足球青训，球员经纪，后续

可以联动中国、葡萄牙、澳大利亚三地球员的交流学习，通过

球员经纪开发获得球员增值收益。通过掌握的门票资源还可以

发展足球旅游；另外还可以通过组织如中澳国际对抗赛进行相

关的商务价值开发。 

体育传媒方面公司正在收购华视新文化，华视新文化拥有

领先的地铁传媒资源，已经形成具有全国效应的跨区域地铁广

告联播网，形成了较强的市场宣传效应，未来与公司的体育资

源将有效融合延伸，将有助于包括人人足球俱乐部、纽卡斯尔

喷气机俱乐部以及其他联赛的传播。 

问题 6：目前进入体育产业的企业很多，公司如何面对体



 

育行业的竞争格局？ 

李漫铁答：足球产业有二三十个细分领域，不同的公司专

注的细分领域不同，如莱茵体育侧重做体育场馆运营，公司主

要是抓住一些能够互相协同形成生态闭环的足球细分领域形

成小网状布局，单点的布局不够，得形成网状，但不是大网，

可以说雷曼是一个小而美公司，我们会根据公司的实际情况选

择适合公司发展的并与其他公司形成差异化的战略布局。 

问题 7：请问公司对体育彩票有什么看法？ 

李漫铁答:我认为足球是天然与彩票关联的，博彩能提升

人们看球的积极性，增加足球的娱乐性。体育彩票的潜在价值

很大，未来如果互联网彩票市场放开的话，将会给足球俱乐部

和体育产业带来更大的经济效益。 

问题 8：西南证券被立案调查事件的进展如何？ 

李漫铁答：目前西南证券正在积极配合中国证监会的调

查。公司并购华视新文化的项目因此受到影响，被暂停审核。

公司目前仍在等待西南证券的进一步消息。 

 

接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与

沟通，严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露

等情况，同时已按深交所要求签署调研《承诺书》。 

附件清单（如有） 无 

日期 2016 年 7 月 12 日 

（以下无正文） 


